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 欣欣大眾市場股份有限公司第十八屆第六次董事會會議紀錄 

開會時間：民國 112 年 8 月 10 日（星期四）上午 10 時 

開會地點：本公司後館地下一樓會議室（台北市中山區新生北路二段

28 號 B1） 

出席董事：蕭董事祥玲  尤董事志煌  吳董事志揚  鄭董事依雯    

          陳董事國勝  潘董事大綱  盧董事文民  鄭董事力翔 

許董事麗鳳（委託尤志煌董事出席） 

（詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

列席：孟總經理正光   方經理星云    劉經理堂慰     邱稽核世傑 

      甘霽組長       王主任增玉 

（詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

主席：尤志煌                                 紀錄：林再生  

一、宣佈開會 

    欣欣大眾市場股份有限公司第 18 屆第 6 次董事會，董事應到 9

席，許麗鳳董事委由尤志煌董事出席，實到 9 席，已達開會人數。 

二、主席致詞： 

各位董事大家好，感謝各位董事參加本次董事會議，首先介

紹新任董事，新任董事鄭依雯小姐現任為退輔會會計處簡任視

察，請大家鼓掌歡迎鄭董事，本次會議計有五項報告事項及三案

討論提案，現就依會議程序，開始進行。 

三、第 18屆第 5 次會議決議（指裁）事項執行情形： 

（附件詳會議資料） 

四、營業暨業務報告： 

（一）本公司 112年度 1-6月營業概況。 

（附件詳會議資料） 

鄭董事依雯發言：依公司 112年 1-6月份與 111年同期營業

概況比較表，其中生活工場與去年同期減

少 48萬餘元，依據上次董事會議事錄，
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公司雖然已依生活工場實際狀況加以說

明，並提及廠商改善作為，並評估續約的

可行性方案，但請公司說明，目前廠商改

善作為的辦理情形及公司評估結果。 

孟總經理正光發言：經本公司與該廠商協調後獲悉，因為該

公司目前經營策略是將所有街邊店關

閉，並擴大百貨公司內據點，並自七月

份起已加強住辦家具及小型家電等各

項促銷作為，整體業績已有顯著提升；

另有關後續業種，公司已納入整體招商

評估。 

陳董事國勝發言：1.有關 7月 18日刊登生活工場全面退出

市場新聞報導標題，確實非常聳動，個

人也致電董事長請公司掌握該廠商後

續作為。但在商言商，該公司業績在第

一季時已衰退 19％，第二季又衰退 13

％，如果一直衰退下去，究竟還可以維

持多久？請公司考量？ 

2.上一季個人有提到其他收入部分，經劉

經理說明後，個人也有詢問過會計師，

會計師也同意本人的看法，其他收入在

當年度不能直接做抵扣，雖然不是正式

報表，但有差異仍需充分揭露，可是在

本次報表「註」乙欄說明，本人還是無

法理解原因，且金額也不對！依據吳董

事上次意見，比較表內如有重大差異

時，公司應主動說明原因，而不是等到

董事詢問後，再作解釋。 
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劉經理堂慰發言：有關陳董事所提意見，經詢問會計師後，

因為去年財報已結束，業經股東會通過，

所以不予調整！還是在今年度財報中調

整較為適宜。有關公司與鉅星匯針對辦公

室租金已於今年 3月 24日完成協議，內

容摘述如後： 

1.原該餐廳辦公司承租坪數為 62坪，經

扣除公共消防通道後，雙方重新丈量辦

公室承租面積為 25坪。 

2.原租金內包含空調設備與水電費，因考

量該餐廳假日仍需營業使用，所以該餐

廳自行重新加裝空調設備，並自付水電

費。 

綜上，總共會影響 15個月的租金收入，

其中區分為 3個部分，第一：調整 111年

4-7月份 22萬餘元；第二：111年 8月至

112年 2月 29萬餘元；第三：112年 2-6

月 10萬餘元；合計 15個月，調整 64萬

餘元。另增加該餐廳租賃 B2倉庫 3萬餘

元，總計 68萬餘元，如比較表「註」乙

欄說明金額。 

吳董事志揚發言：個人認為生活工場應該提出具體改善方

案，未來利用公司現有場地實體展示，但

卻轉為宅配與網購的營業模式，請公司思

考是否調整抽成方式或者改為固定租

金？如果該廠商業績持續仍未有起色，公

司應納入 116年改館規劃中重新調整。 

主席發言：公司經營團隊會依各位董事意見，要求生活工場
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提出具體改善作為，如業績仍未好轉，將啟動招

商備案，相關執行情形列入下次董事會議報告事

項。 

吳董事志揚發言：以「欣享中秋」專案行銷為例，應要與所

有專櫃廠商協商，以全館整體性行銷為

主，不是只有針對退輔會農場商品，建議

公司能全般考量加強行銷。 

主席發言：本次中秋節「欣享中秋」專案，均已結合各專櫃

與餐廳各促銷方案，並與梅山農會太平雲梯異業

聯盟，憑 DM可免費遊覽，希望能帶動買氣，增

加整體業績。 

（二）本公司第一屆第五次審計委員會會議執行情形。 

                        （附件詳會議資料） 

（三）今年（112）年第二季(4-6月)內部稽核工作執行報告。 

（附件詳會議資料） 

吳董事志揚發言：請問公司印製 500萬元公司新禮券，銷售

情形如何？ 

主席發言：上次在美食展欣欣天然氣公司已購買 40萬元禮

券。 

吳董事志揚發言：請公司在下次董事會議時，專案報告有關

500萬元新禮券整體銷售情形。 

潘董事大綱發言：個人發覺停車場車位經重新劃格後，似乎

縮小了，但費率卻增加了，是否有顧客反

映這個問題？ 

王主任增玉發言：停車場停車格重劃後，已由原 112個位置，

加大為 101個車位，可能是位處於邊角落

幾個位置沒有重劃，公司將會重新規劃檢

視。 
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（四）有關 112年 1-6月「公司治理」執行情形報告。 

（附件詳會議資料） 

（五）「前館耐震補強」工程評估執行報告。  

                              （附件詳會議資料） 

吳董事志揚發言：個人蒐集了一些阻尼器工法的資料，提供

公司參考運用。有關任一耐震補強工法確

實都能達到補強之目的，但應就時間、成

本與影響性等因素，整體評估採用對公司

最適宜的工法。以個人實際工作經驗，個

人覺得不論在外觀、結構安全及後續維修

等考量因素，阻尼器法並不是最適合公司

耐震補強的工法。如果被迫必須於 114年

完成補強，以現行與營業廠商合約條件而

言，耐震補強是否屬於不可抗力的行為？

另涉及裝修造成營業損失補償，公司應該

要去評估與溝通。必要時可說服廠商配合

公司提前改館，若可延後至 116年改館時

施工，個人建議公司可採用擴柱為主或加

部份剪力牆等工法，不影響外觀，較為適

宜！公司應依據實際營業空間與營運需

要，審慎評估最適耐震補強工法。若能配

合 116年全面改館施工，個人認為擴柱法

是影響營業面積最小的工法，而且是一勞

永逸！請公司納入整體評估考量。 

主席發言：本案距離 113年底呈報台北市政府展延期限，還

有充分評估時間，公司經營團隊會依據吳董事實

際工作經驗與○○單位施工實例，耐震補強工法

原則上是採「擴柱法」為優先，有關該工法對公
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司營業時間、成本及影響面積等評估，將會請專

業結構技師完成報告後，於下一次董事會議中提

出專案報告。 

 

五、提案討論：（報備、追認、討論事項） 

提案一： 

案由：訂定民國 111年度現金股利發放日及除息基準日，提請審議。 

（附件詳會議資料） 

說 明： 

一、本公司於民國112年6月27日股東常會決議通過111年度盈餘分

配案，配發股東現金股利1,543萬5,815元。 

二、茲訂定本次現金股利發放日期及除息基準日，並依分配基準日股

東名冊記載之股東持股比例分配，每股配發新台幣0.21132422

元，本次現金股利發放，每戶計算配發總額至元為止，元以下捨去，

其畸零款合計數計入本公司其他收入。 

三、擬訂本次現金股利相關日期如下: 

股票停止過戶期間:112年 09月07 日至112年 09月 11 日。 

最後過戶日:112年 09 月 06日。 

除息基準日:112年 09月 11日。 

現金股利發放日: 112年 09 月 28日。 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 

 

提案二： 

案由：提報本公司第五屆第四次薪資報酬委員會會議，討論決議

事項，提請審議。 

（附件詳會議資料） 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 
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提案三： 

案由：本公司民國 112年第二季財務報表，提請討論。 

（附件詳會議資料） 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 

 

六、臨時動議：無 

主席發言：對於各位董監事所提意見，公司經營團隊將會持續管

制執行，感謝各位董事的支持與指導，並在百忙之中

共同參與本次會議，本席在此宣布散會。謝謝！ 

七、散會（主席宣佈散會） 
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     主辦人員：秘 書  林再生 

 

     首    長：董事長 尤志煌 


